



LAS EMPRESAS NO HAN INFORMADO SI AUMENTARÁN LOS PRECIOS

Brasil aumenta impuesto a cerveza de cara al Mundial

El gobierno brasileño espera recaudar 200 millones de reales más con ese aumento (unos 90 millones de dólares)

 VALOR ECONÓMICO • **BRASIL**

EL MINISTERIO de Economía de Brasil editó una norma que altera un decreto sobre los tributos que inciden en bebidas, según se publicó en el Boletín Oficial de Brasil este martes. La medida se aplica a casi 70 días de la Copa del Mundo, cuando se espera un disparo del consumo.

La ordenanza sube el Impuesto sobre Productos Industrializados (IPI) y otras contribuciones que inciden sobre la cerveza, refrescos, isotónicos

La decisión tributaria se tomó a casi 70 días de la Copa del Mundo, del 12 de junio al 13 de julio.

energéticos y con excepciones. En sentido contrario, se bajaron a cero las alícuotas de esos impuestos para agua mineral, inclusive gasificada. Válido a partir de este martes, el aumento estaba programado inicialmente para octubre del año pasado, aunque se prorrogó a pedido de las empresas del sector. Finalmente se elevó ahora, a pesar del nuevo llamado que hicieron los empresarios en marzo para aplazar nuevamente su aplicación.

La ordenanza se aplica a las bebidas que tributan sus ventas en base a las alícuotas específicas (en reales en lugar de porcentaje), establecidas por litro en función de un precio de referencia.

El único grupo de refrescos, isotónicos y energéticos para el cual los tributos caen, en lugar de subir en relación a lo previsto en la versión anterior del decreto es el número 1, donde está una marca de té mate y marcas no especificadas en el texto (en el grupo "demás").

El Ministerio informó que el gobierno espera recaudar este año 200 millones de reales más con ese aumento (unos 90 millones de dólares). Las empresas no han informado si aumentarán los precios.

La Copa se inicia en Brasil el 12 de junio y se extiende hasta el 13 de julio. Se esperan que asistan a los partidos unos 600,000 turistas extranjeros y 3 millones de brasileños, que viajarán por todo el país.

El gobierno necesita aumentar la recaudación para hacer frente a gastos adicionales, como los de energía en tiempos de sequía.

El gobierno anunció en marzo un millonario auxilio económico al sector eléctrico, cuyos costos se encarecieron a raíz de la falta de lluvias. El gobierno no ha indicado que el aumento del precio de la cerveza esté relacionado.

La medida llega un día después de que la agencia de riesgo Moody's afirmó que el impacto económico del Mundial será poco duradero para la mayoría de las entidades con calificación. Los sectores de bebidas y alimentos, hotelería, alquiler de automóviles, publicidad y transmisión de televisión serán los que más se beneficiarán.

"El evento de 32 días generará aumentos de corta duración en las ventas que no deben de tener un efecto material sobre los ingresos, y los disturbios asociados con el tráfico, el exceso de personas y los días de trabajo perdidos tendrán un efecto negativo sobre los negocios", dijo la vicepresidenta y analista senior de Moody's Barbara Mattos, según el informe divulgado el lunes. Aún así, Mattos afirmó que el Mundial ofrece una oportunidad de exposición en los medios mundiales. (Con información de AFP)

SERÁ EL TERCER MOVIMIENTO EN EL AÑO

Brasil elevará su tasa de interés a 11%

El Banco Central de Brasil se apresta a subir por novena vez consecutiva la tasa de interés de referencia, pero tal como ocurrió el mes pasado, sería un incremento suave de 25 puntos de base, calculan los analistas.

 CRONISTA • **ARGENTINA**

EL BANCO Central de Brasil (BCB) estuvo insinuando que el ciclo de ajuste monetario que comenzó en el 2013 está a punto de terminar, pero la fuerte presión inflacionaria obligará a la entidad monetaria a subir la tasa de referencia (Selic) en 25 puntos básicos hasta alcanzar 11 por ciento.

Al menos éste es el consenso del mercado, cuya estimación es que la Selic termine este año en 11.08% mientras aguarda que el Comité de Política Monetaria (Copom) deje la puerta abierta para generar más alzas de la tasa de interés durante los próximos meses, ya que un final prematuro para el ciclo de ajuste puede dañar su credibilidad y derramar más expectativas de inflación.

"El ciclo de endurecimiento de la política monetaria no ha sido ni corto ni superficial y la decisión de concluirlo puede ser tan espinosa para el Banco Central como cuando decidió iniciarlo", dijo Alberto Ramos, director de Goldman Sachs para América Latina, en un informe a clientes.

La entidad que dirige Alexandre Tombini decidió comenzar el ciclo de ajuste monetario hace un año para combatir la inflación, que se encontraba al límite del techo impuesto por el gobierno, en torno a 6.5 por ciento. La decisión vacilante de abril fue seguida por seis subidas consecutivas de la Selic en 50 puntos básicos. El índice de precios se mantuvo en el orden de 6% y el crecimiento comenzó a desacelerarse.

LA TASA MÁS ALTA

Brasil tiene la tasa de referencia más alta entre las principales economías de la región y se cree que pronto la subirá otra vez.

PORCENTAJE A MARZO DEL 2014



Según LatinFocus Consensus Forecast, los bancos y las consultoras privadas esperan que la economía se expanda este año en promedio 1.8%, lo que refleja una corrección de 0.3% respecto del mes anterior. Incluso Goldman Sachs redujo su perspectiva de crecimiento al mismo nivel para este año como consecuencia de un menor crecimiento de Argentina y China, además de la débil confianza de los consumidores y las empresas nacionales.

De acuerdo al Bank of America, el consenso del mercado es que la inflación seguirá presionando a la economía en el corto plazo y que el crecimiento será similar al del año pasado, con tendencia a la baja, en un contexto electoral que los analistas avizoran un poco complicado. Las encuestas de opinión perfilan a la presidenta Dilma Rousseff como favorita para ganar las elecciones de octubre, pero la reducción en

la calificación de la deuda soberana —ahora está en el escalón más bajo dentro de la categoría de inversión— que hizo Standard & Poor's incrementó la incertidumbre electoral.

A la hora de justificar su decisión, la agencia utilizó como principal argumento el deterioro de las cuentas fiscales, las bajas perspectivas de crecimiento y un escaso dinamismo que pondrá más presión a las cuentas del gobierno. Sumado a una inflación en el orden de 6%, Standard & Poor's no descarta como probable que se reavive el clima de agitación social.

Teniendo en cuenta este escenario, el mercado no descuenta presiones adicionales en el tipo de cambio. Aunque las estimaciones para la moneda brasileña giran en torno a una cotización de 2.5 unidades por dólar para fin de año, por ahora la moneda se mantiene debajo de los 2.30.

25
PUNTOS

básicos subirá la tasa de referencia, según analistas.

11.08
POR CIENTO

será la tasa de referencia hacia finales del 2014.

1.8
POR CIENTO

es la expectativa de crecimiento para Brasil este año.